



第166号

平成28年7月

編集・発行

鳥取東高等学校PTA
鳥取県立鳥取東高等学校

印 刷

日ノ丸印刷株式会社



本年度のPTA活動に向けて

PTA会長 稲村潤一

五月のPTA総会において、今年度の会長を仰せつかりました。力不足ではあります、今年一年間皆様の御協力をいただきながら、PTA活動が盛り上がるよう努めていきます。

入学式では、新たに着任された尾室校長先生より新入生と新入生保護者に向かって、「感即動」の言葉が贈られました。それは生徒たちに単に勉強やスポーツの知識や技術を教えるのではなく、生徒の心を動かし、自ら考え情熱を持つ行動する、そんな東高生を教職員一丸となつて育していくという強い決意表明でもありました。

そのお話を聞きまして、保護者がPTA活動に参加する姿にも、子どもたちにはなにがしか感じてくれるのではないかと思いました。

今夏から選挙権年齢が十八歳に引き下げるなど、本当に高校三年間が終われば、子どもたちは軽々と親の背中を乗り越え東立っていきます。その手前で親が本気でPTA活動に取り組む姿は、ある意味親として最後の抵抗なのかもしれません、最後まで我が子の「親」でいたいという気持ちの現れでもあると思います。この最後の親子の時間、「親」として悔いを残さないためにも、多くの方には是非PTA活動へご参加いただければと思います。(PTA活動はちょっと、という方は、東高祭でのPTA合唱の方へ是非ご参加を!)

一つかみの砂金

校長 尾室 真郷



県高校総体も終わり、多くの三年生が次なる進路へ向かって自分の可能性にチャレンジをする季節となりました。一二年生は本気で学ぶ時期がやって来ています。そんなとき次の言葉がいつも心に浮かびます。「学問なんて覚えると同時に忘れていいものなのだ。ただ、全部忘れて勉強の訓練のそこに一つかみの砂金が残っている。これが尊いのだ。」とかつて太宰治が表現しています。「覚えると同時に忘れてよい。」とは思わないが、忘れようとしても忘れない一つかみの砂金は、たくさんの中でも見つかるものです。たとえば深い穴を掘るために広い入り口でないといけません。これは広く学ぶことにつながります。受験科目だけを勉強することは狭い入り口にするのと同じことです。狭い入り口では深い穴を掘るのは不可能。一つかみの砂金は深い穴の底で見つかるものです。一つかみの砂金は簡単に発見できません。大学受験も不合格になってしまいます。ならばどうするのか。本当の難関は受験ではなく人生の難関であるはずです。成功した時でなく失敗した時に、順風満帆の時でなく失意の時に、喜んだ瞬間でなく、悔やみ悲しんだ時こそ、人生の難関に出会っています。その難関を切り抜けることで人は成長できるのです。挫折を知らない人が得てして傲慢で利己的な人になるのは、そうした人の悲しみ、苦しみをくぐり抜けた経験がないからなのです。高校時代こそ、何度も失敗してもどれほど悩んでも構いません。今こそそれを生かして一つかみの砂金と一緒に発見しましょう。

高校総体の結果

部 名	男女	種目及び選手名等	備 考
水 泳	男子	総合成績 優勝	
		400mメドレーリレー 3位	
		400mフリーリレー 3位	
		800mフリーリレー 2位	
		猪山 雅也 (3-2) 200m個人メドレー2位、400m個人メドレー2位	
		村上 怜 (3-2) 400m自由形5位、1500m自由形3位	
		木原 悠太 (3-4) 100mバタフライ7位、200mバタフライ5位	
		青木 勇斗 (3-7) 100m自由形8位	
		小林尚太郎 (3-7) 100m平泳ぎ5位、200m平泳ぎ7位	
		山口 遼也 (3-7) 100mバタフライ4位、200mバタフライ4位	
		西尾 太一 (2-2) 200m自由形7位、100mバタフライ7位	
		柳澤 隼也 (2-2) 100m平泳ぎ6位、200m平泳ぎ5位	
		岩崎 詩 (2-6) 200m自由形8位、200mバタフライ6位	
		田中 隼斗 (2-6) 50m自由形7位、100m自由形7位	
		西川 佳希 (2-6) 100m平泳ぎ2位、200m平泳ぎ4位	
		日笠 鉄平 (2-6) 100m背泳ぎ2位、200m背泳ぎ2位	
		垣田将太郎 (2-7) 100m背泳ぎ8位、200m背泳ぎ6位	
		猪山 裕之 (1-2) 200m個人メドレー4位、400m個人メドレー3位	
		水本 健琉 (1-3) 1500m自由形5位、400m自由形7位	
		山本 真 (1-4) 400m自由形2位、1500m自由形2位	
		安藤 弘樹 (1-7) 200m個人メドレー3位、400m個人メドレー4位	
	女子	総合成績 2位	
		400mメドレーリレー 2位	
		400mフリーリレー 2位	
		吉村 真子 (3-3) 100mバタフライ1位、400m個人メドレー4位	
		土肥 瑞穂 (3-4) 200m個人メドレー5位、400m個人メドレー7位	
		吉田 百穂 (3-4) 50m自由形4位、100m自由形3位	
		安本 彩花 (2-1) 100m背泳ぎ7位、200m背泳ぎ5位	
		瀧山 美紗 (2-3) 800m自由形5位、200m個人メドレー3位	
		久本 美空 (1-1) 100m自由形5位、200m自由形4位	
		吉尾 真歩 (1-2) 100m平泳ぎ3位、200m平泳ぎ3位	
		岸田 美怜 (1-7) 50m自由形8位、100m自由形8位	
		徳田 韶 (1-7) 100m平泳ぎ4位、200m平泳ぎ4位	

高総文祭等の主な成績

部 名	大 会 名 等	種 目 及 び 選 手 名 等	成 績	備 考
邦 楽	第63回鳥取県高等学校総合音楽会	団 体	優 良 賞 (第3位)	近畿高総文祭出場
将 棋	第40回全国高等学校総合文化祭将棋部門鳥取県予選	稻村 隆英 (3-6)	5 位	近畿高総文祭出場
演 劇	第69回東部地区高校演劇発表会		優 秀 賞	
放 送	第63回NHK杯全国高校放送コンテスト鳥取県大会	団体 テレビドキュメント部門 個人 アナウンス部門 岸本 真央 (3-6) 個人 アナウンス部門 徳田 菜央 (2-4) 個人 朗読部門 北本 琉奈 (2-3) 個人 朗読部門 堀屋 真歩 (1-1)	優 秀 賞 優 秀 賞 奨 励 賞 優 秀 賞 奨 励 賞	全 国 大 会 へ 全 国 大 会 へ



〈演劇部〉



〈野球部〉

平成28年度鳥取県高校総体が、5月～6月に開催されました。鳥東高生の健闘結果をご報告いたします。
また、文化部の活躍もどうぞご覧ください。

高校総体の結果

部 名	男女	種目及び選手名等	備 考
陸 上 競 技	男子	トラック得点 7位	
		800m 北脇 秀人 (1-4) 3位	
		1500m 北脇 秀人 (1-4) 2位	
		3000m障害 吉村 隆盛 (2-7) 5位	
	女子	八種競技 米井 潤風 (2-7) 4位	
		総合得点 6位	
		フィールド得点 3位	
		1500m 原田侑妃乃 (2-6) 8位	
		砲丸投 北山 莉沙 (3-4) 3位	
		砲丸投 猪口あかり (2-5) 4位	
	女子	砲丸投 古井 春菜 (3-3) 7位	
		円盤投 北山 莉沙 (3-4) 優勝	
		円盤投 猪口あかり (2-5) 4位	
		やり投 猪口 悠翔 (2-2) 4位	
		やり投 猪口あかり (2-5) 5位	
バスケットボール	男子	準優勝	優秀選手 中村 友哉
	女子	3位	優秀選手 山上 菜々
	男子	ベスト8	
	女子	準優勝	
バ レ ー ボ ー ル	男子	第3位	
	女子	優 勝	
	男子	団体 3位	中国 総 体 出 場
	女子	73kg級 渡辺 謙 (3-2) 3位	
サ ッ カ ル	男子	81kg級 西尾 智樹 (3-2) 2位	
	女子	団体 準優勝	
	男子	48kg級 中江 衣月 (3-3) 優勝	インターハイ出場
	女子	57kg級 高橋 唯 (3-3) 優勝	インターハイ出場
柔 道	男子	78kg級 網谷有里子 (1-6) 2位	
	女子	78kg超級 河野 志織 (1-4) 3位	
	男子	団体 8位タイ (予選不通過)	
	女子	1次予選通過者 4名	
弓 道	男子	2次予選通過者 なし	
	女子	団体 5位タイ (予選不通過)	
	男子	1次予選通過者 1名	
	女子	2次予選通過者なし	
バ ド ミ ン ト ン	男子	団体 2回戦敗退	
	男子	ダブルス 澤田・渡邊ペア 3回戦敗退 (ベスト16)	
	女子	団体 1回戦敗退	
	女子		



私は今回の県総体で、鮮明に覚えている瞬間がある。それは、緊張の中迎えた一試合目、私が先制点を決めた時のことだ。一緒に試合に出でていった先輩方が、笑顔で私のところへ駆け寄り、祝福してくれた。あそこまで喜ばれるとは思っていなかつたので、少し驚いた。また試合後には、同級生の仲間が、「感動した！」と言つてくれた。

部活動にしかない魅力

今日は、親子で書いていた
きました。



二年後、部活動も含め学校生活を通して、心も身体も成長しているのであります。今、私は自分の選択に後悔はないし、これからもするつもりはない。あれう自分の姿がとても楽しみだ。

勉強と部活の両立。中学校から先生に言われ続けていた言葉だ。高校生になつてまで言われる必要はないと思っていた。しかし、最近では明らかに部活に重きを置いている気がする。それに比重する様に学力も落ちてきている。

僕は水泳部に所属している。部活と言つても僕はクラブチームの方で練習している。クラブチームの練習はとてもハードだがその分やり甲斐もある。しかし、練習が終わつた後には勉強をする気があまり起きない。練習は日曜日が休みだが日曜日も寝るかスマホばかりで勉強ができるしない。

しかし、過去に僕はテストで納得する点を取つた事がある。その時はある理由でスマホが手元にない時がテスト前に二週間程度続いた。その時はクラブチームの練習を朝練重視にして放課後に時間があるようにした。結果、勉強する時間が出来てテストの点に繋がつたと思う。

クラブチームの練習時間は減らすことは難しいが、スマホの時間を減らす事は簡単なので、今一度僕は生活リズムを見直す必要があるはずだと思つた。

(最近勉強はそうも言つていられませんが……)母の教えがきつかけで、私の子育てはどうしたら体力・精神力が卓に付くのかを意識してきました。

まずは一歳から水泳を始めました。これはいまだに続いており、水泳は彼の生活の中心で今までの人生に大きく影響を与えてきました。小学生の頃はツアードですが富士山キャンプや関東・関西・九州と一人旅をさせました。高校生の今は雨でも冬でも甘本送り迎えはしないと決めています。

一例を紹介しましたが、こんな感覚で体力・精神力が付いたのかどうか今現在の私の中で答えは出でています。答えは我が家から巣立つていつた後の彼自身が一番よく分かるのかかもしれません。しかし、今はまだ鍛えている最中。今後も様々な経験をしてもっと体力・精神力を身に付け、私にとっての子育ての最終目標「自分」の口は自分で養う、飯の食える大人になつて欲しいと願っています。

感謝の気持ちで：

三十五 近藤 大樹

「東高に行つて、ボート部に入る」と彼から進路の報告を受けて、早三年が経過します。

入学後、ボート部に入部した彼は、毎日、高校→湖山池→自宅の三十kmの距離を自転車で風を切つて走っていました。湖山池の練習では、ボート「沈!」により、眼鏡やTシャツ等を池の精に寄付したり、気合の入った試合でブイに衝突して「沈!」するハプニングもありましたが、楽しいこともたくさんあり、結果も残せた部活動だつたようです。

親として、帰宅後、疲れ果ててベッドに倒れこむ彼を見て、文武両道で生きのかと心配で、送迎したい衝動に駆られた時期もありましたが、自助の精神を損なうことになるとぐつと我慢し、毎朝、肉たっぷりの弁当を持たせ、「行つてらっしゃい」と送り出しました。負けず嫌いな彼は、親の見えないところで、自分なりに工夫して何とか部活と勉強の両立を図つていたようです。

高校生活も残り一年を切り、新たな目標に向けて、さらなる努力が必要な時期です。肉たっぷりの弁当と「行ってらっしゃい」の言葉で、卒業の日まで送り出してあげようと思いま